
Tätigkeitsbericht 2016 - Arbeitsgruppe 1 Soziale Stadt Nikola 
Sprecher AG 1 - Willi Forster 

 
 

10.01.2016 Einladung Grüne - faires Frühstück im schwarzen Hahn - Landshut  = Fairtrade-Town 
- Kontaktpflege 

Januar 2016 Mithilfe bei Organisation Veranstaltung zur Schulentwicklung AG3 

11.02.2016 
 

Besprechung mit Hauseigentümer Ecker Bismarckplatz 5 - Teilnehmer Ecker, 
Oberpriller, Adler, Forster - Thema: Haussanierung, Denkmalschutz 

 
11.02.2016 

Besprechung Forster mit Frau Oberpriller, Sanierungsstelle - Thema: 100-Bäume-
Programm - Pflanzung 1. Baum bei Bäckerei Wackerl 

 
17.02.2016 

Teilnahme an der Besprechung der Anlieger Bismarckplatz - Thema Umbau 
Bismarckplatz - Idee 2 Bäume auf Bismarckplazt zu pflanzen 

17.02.2016 Besprechung mit Bauträger Vetter - Thema: 100-Bäume-Programm 

18.02.2016 Herr Wartner (Landschaftsarchitekt Büro Bismarckplatz) übersendet Fotomontage mit 
2 Bäumen auf dem Bismarckplatz 

Frühjahr 2016 Vorbereitungen zum Start des 100-Bäume-Programms - Organisation der Spender, 
der Vorgehensweise, Ablaufplan (Örtlichkeit Baumstandort, Kauf Baum, Pflanzung, 
Gäste, Bewirtung, Presse, Zahlung, Spendenbescheinigung..) 

21.02.2016 Leserbrief zum Schulentwicklungsplan Thema: pro Nikola-Grundschule 

27.02.2016 Besprechung mit Bauträger Eller 100-Bäume-Programm 

28.02.2016 Aufruf am Fahrradaktionstag  teilzunehmen - eigenes Team der Stadtradler 
"Nikolarebellen & Raubritter" 

05.03.2016 Besprechung Forster mit Herrn Tremmel, Catering - Thema Zukunft der 
Schlachthofhalle 

06.03.2016 Offizieller Antrag AG1 zum Start des 100-Bäume-Programms - Zweck des 
Programms (Bedeutung der Grünstrukturen, maßvolle Verdichtung, 
Bewusstseinsveränderung bei allen Verantwortlichen) 
Vorschlag weiterer Baumstandorte - diese sollen von der Stadt auf Geeignetheit 
untersucht werden - 2 Bäume für Bismarckplatz 

07.03.2016 Schreiben von Alt OB Deimer an Forster (Reaktion auf Leserbrief) - Thema: 
Schulentwicklung und pro Erhalt Nikola-Grundschule - Rückenstärkung 

09.03.2016 Teilnahme an Sitzung Verkehrssenat - Thema: Verbesserung Radverkehr 
Nikolastr./Papierestr. - Teilweise genehmigt 
Radverkehr entgegen der Fahrtrichtung in Einbahnstraßen - nur teilweiser genehmigt 

15.03.2016 Besprechung Forster, Herr Vetter - Thema: 100-Bäume-Programm, weitere 
Bebauung im Nikolaviertel 

16.03.2016 
 
 

Quartiersbeiratssitzung Alter Plenarsaal - Thema: Bekanntgabe Start 100-Bäume-
Programm, 1. Pflanzung am 12.04., Einladungen an Mitglieder Quartiersbeirat und 
OB Rampf und Bürgermeister Dr. Keyßner, Bismarckplatz Werbung für 2 Bäume, 
deswegen Verlegung der Litfaßsäule notwendig Vorschlag Standort - "Drachenburg",  
Statement für Gründung einer städt. Wohnungsbaugesellschaft.  

17.03.2016 Teilnahme am Sonderplenum zum Antrag eine städt. Wohnungsbauges. zu gründen 

Ab 21.03.2016 Versand Einladungen für Start 100-Bäume-Programm - Pflanzung 1. Baum 

19.03.2016 Besprechung Eigentümer H. Maier, H. Tremmel zur Zukunft der Schlachthofhalle 

22.03.2016 Teilnahme an Podiumsdisskusion im Zollhaus - Thema: B15 neu 

29.03.2016 Ortstermin H. Forster, Herr Wimmer, Bauforum - Thema: Baumspende, Standort 
Containerstandplatz neben Sommerhalle 



31.03.2016 Besprechung H. Forster, H. Oberhauser - Thema: Baumspende 

12.04.2016 Pflanzung 1. Baum 100-Bäume-Programm vor Bäckerei Wackerl - Gäste: OB Rampf, 
Bgm. Dr. Keyßner, Stadträte (Mitglieder Q-Beirat), H. Doll, Fr. Oberpriller.., H. u. Fr. 
Keilwerth (Spender Baum), Mitglieder AG1/3, Anwohner, Bäckereimitarbeiter, Presse 
- Empfang mit hervorragender Bewirtung durch die Bäckerei - vielen Dank dafür!! 
- Pressebericht - sehr gute Presse  

22.04.2014 Teilnahme bei Podiumsdisskussion Fahrrad - anl. Fahrradaktionstag 

23.04.2014 Teilnahme an Fahrradaktionstag - jeweils Mannschaft für Bühnenstrom vom Team 
"Nikolarebellen & Raubritter" und vom "Veloteam Landshut" organisiert. 

02.05.2016 100-Bäume-Programm - Pflanzung von Baum 2 und 3 auf Kurt-Eisenreich-Platz - 
Spender MdL Rosi Steinberger Baum 2, Stadträte Anja König, Robert Gewies - 
Pressebericht 

Anfang Juni Teilnahme am Bismarckplatzfest 

07.06.2016 Teilnahme an Bürgerversammlung Nikolaviertel - H. Bardelle, Stadtwerkeleiter, 
Antrag Verlegung Bushaltestelle Stethaimerstraße, ungünstig wegen Übergangshilfe 
- wurde innerhalb einiger Wochen kurzfristig realisiert 

09.06.2016 Ortstermin H. Forster, H. Oberhauser - Besichtigung Karlschwaige 

20.06.2016 Teilnahme an Vorstellung OB-Programm Kandidat Gruber 

21.06.2016 Teilnahme Quartiersbeiratssitzung - Bericht 10-Bäume-Programm - weitere 
Standorte, z.B. Umbau Containerstandplatz Karlstraße durch Sponsor H. Wimmer 
Bauforum - Vorplanung Einweihungsfeier Bismarckplatz incl. Pflanzung Bäume 

03.07.2016 Aufruf zur Teilnahme am Stadtradeln beim Team "Nikolarebellen & Raubritter" 

07.07.-27.07. Teilnahme am Stadtradeln - Organisation des Teams "Nikolarebellen & Raubritter" - 
sehr erfolgreich - über 130 Teilnehmer - 5 Wochen intensive Arbeit so ein großes 
Team zu organisieren und zu motivieren  

12.07.2016 Teilnahme Versammlung Anwohner Bismarckplatz Pizzastube - Thema: Umbau 
Bismarckplatz, Parkplätze - Auswahl/Festlegung Baumart 

13.07.2016 Einladung/Teilnahme Eröffnung neues Staatsarchiv Schlachthofstraße 

19.07.2016 Einladung/Teilnahme Sommerempfang des Bay. Landtages Schloß Schleißheim 

25.07.2016 Teilnahme Sitzung Verkehrssenat - Anwohnerparkplätze, Kurzzeitparkplätze neuer 
Bismarckplatz, erfolgreich 4 Plätze 1 Krad - Tempo30 Schwestergasse v. 
Stethaimerstraße kommend, erfolgreich, jedoch keine Übergangshilfe beim 
Kindergarten, da Ampel in der Nähe  

Anfang August Abstimmung mit VCD, H. Polsfuß wegen Teilnahme am "Parking Day" auf dem 
Bismarckplatz - Ergebnis, nicht möglich, da Umbaumaßnahmen noch nicht 
abgeschlossen - vorgemerkt für 2017 

05.08.2016 Ortstermin mit H. Wimmer Bauforum - Umbau Containerstandplatz Karlstraße mit 
Baumpflanzung - Erörterung der Möglichkeiten - H. Wimmer zeichnet Plan 

August/Anf. 
September 

Urlaub 

13.09.2016 Besprechung H. Forster, Fr. Oberpriller Sanierungsstelle, H. Schranner 
Stadtgartenamt - weiteres Vorgehen 100-Bäume-Programm - eindringliche Bitte an 
Stadt um Unterstützung für das Programm - Eroierung weitere Standorte 

21.09.2016 Teilnahme - Pizza Stube - Vorstellung OB Kandidat Gruber im Nikolaviertel 

27.09.2016 Antrag AG1 (zusammen mit ADFC, VCD) auf Dauergrün für querende Radfahrer, 
Fußgänger bei der Ampel Isargestade auf/vom Maxwehr - Begründung 800.000 
Radler innerhalb eines Jahres, Hauptradroute vom Bahnhof, Förderung des 
Fahrradverkehrs, fahrradfreundliche Kommune 
Ergebnis Sitzung Verkehrssenat 30.11.2016 - Kompromiss "demokratische" 
Ampelschaltung mit Infraroterfassung der verschiedenen querenden Kolonnen 
(Fußgänger, Radler und mot. Verkehr) 



Anf. Oktober Urlaub 

20.10.2016 Teilnahme Quartiersbeiratssitzung - Bericht 100-Bäume-Programm - kontroverse 
Diskussion Antrag Dauergrün Maxwehr - Stellungnahme zu Pocket-Park 
Johannisstraße, Antrag Kiga "Nikoletta" zur Nutzung - Ablehnung, da der Park 
öffentlich bleiben soll und Wasserlauf für Kleinkinder zu gefährlich ist, ebenso 
Querung der vielbefahrenen Johannisstraße 

03.11.2016 Besprechung Pizza Stube - Organisation Einweihungsfeier Umbau Bismarckplatz mit 
Baumpflanzung 

09.11.2016 Teilnahme Abschlussveranstaltung des  Stadtradelns 2016  - Goldurkunde, 137 
Teilnehmer (3.), Gesamt-Teamleistung 40.176 Kilometer (2.) - Gewinn 2 
Stadtführungen (Termine 06.05. und 13.05.2017, Anmeldeschluss 06.05.2017) - 
Herzliche Gratulation an alle Radler 

12.11.2016 Einladung an Mitglieder, Nikolaner zur Teilnahme an Einweihungsfeier Bismarckplatz 

16.11.2016 Teilnahme Veranstaltung Verein Architektur/Kunst - Thema: Stadtplanung 

18.11.2016 Anfrage Tiefbauamt H. Stadler wegen Baustelle Johann-Weiß-Steg.. Fertigstellung? 

19.11.2016 Einweihung neu gestalteter Bismarckplatz - Kirchlicher Segen - Musik 
Bläserensemble Schüler Gymnasium Seligenthal - Ansprache OB Rampf - Pflanzung 
2 Bäume (Baum 4 und 5) auf neuen Aufenthaltsplatz bei Pfettrachgasse, Spender H. 
Vetter, H. Oberhauser (je 4.000 €, teuer da besondere und aufwendige Pflanzung mit 
Rahmen, Verspannung und Abdeckung), Ansprache Forster, Multikulturelle 
Einweihungsfeier mit int. Catering und Musik der Gastronomie des Platzes - 
gelungene Veranstaltung trotz Regen - umfangreiche Presseberichte 

25.11.2016 Pflanzung Baum 6 - Verkehrsinsel Eingang Nikolastraße (v. Rupprechtstr.) - 
Spenderin Fr. E. Kellner - Pressebericht 

30.11.2016 Teilnahme Verkehrssenat - Antrag Dauergrün Maxwehr-Ampel - Kompromiss 
"demokratische" Ampelschaltung mit Infraroterfassung der verschiedenen querenden 
Kolonnen (Fußgänger, Radler und mot. Verkehr) 

16.12.2016 Teilnahme an letzter Plenumssitzung vom scheidenden OB Hans Rampf mit 
anschließender Verabschiedung - Ich danke Herrn Rampf für seine Unterstützung 
über all die Jahre für die Soziale Stadt Nikola - wir haben ihm sehr viel zu verdanken 

Ab 17.12.2016 Weihnachtsfrieden 
 

 


